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E.ROMAGNA: STUDENTI IN ASSEMBLEA
LEGISLATIVA A LEZIONE DI TRANSIZIONE
ECOLOGICA =

Bologna, 30 nov. (Adnkronos/Labitalia) - Studenti bolognesi a lezione

di transizione ecologica e protagonisti di progettazione partecipata

delle comunità energetiche in Assemblea legislativa

dell'Emilia-Romagna. L'esperienza è stata vissuta dalla classe 5^ C

del Liceo Laura Bassi e delle classi 5^ A e 5^ D dell'Istituto di

istruzione superiore Manfredi Tanari del capoluogo emiliano grazie

alla lezione di transizione ecologica organizzata dal parlamento

regionale in collaborazione con l'organizzazione non governativa Amici

dei popoli.

''L'iniziativa - ha evidenziato Silvia Zamboni, vicepresidente

dell'Assemblea legislativa - capita in una giornata particolare: oggi

a Dubai si apre la Conferenza Mondiale Onu sul clima, che intende fare

i conti sull'esito degli impegni presi alla Conferenza di Parigi del

2015 per vedere se stiamo rispettando l'obiettivo di contenere

l'aumento medio della temperatura mondiale entro un grado e mezzo e

comunque non oltre i 2 gradi. Siamo in piena emergenza climatica. Ce

lo dicono i sempre più frequenti fenomeni meteo estremi: l'alluvione

della Romagna, le alte temperature di ottobre e novembre, tanto che il

2023 sta per vincere l'Oscar negativo dell'anno più caldo. Giornate

come quella odierna sono preziose per aumentare la sensibilità

sull'urgenza di mettere in campo azioni efficaci per ridurre

l'emissione dei gas a effetto serra. Un impegno che ci coinvolge

tutti: imprese, istituzioni, cittadini. Bene quindi coinvolgere le

scuole con modalità partecipative innovative come questa che anch'io

ho voluto testare".

Rossana Mengozzi, della direzione generale dell'Assemblea legislativa,

ha illustrato le opportunità della legge regionale sulla

partecipazione mentre Ilaria Capisani, esperta in comunicazione e

social media management presso Poleis Soc. Coop, ha raccontato alcune

esperienze concrete di progettazione partecipata per la costituzione

delle comunità energetiche in Emilia-Romagna. Lo scorso anno, infatti,

la Regione Emilia-Romagna ha approvato una legge sulle comunità

energetiche (la l.r. n. 5/2022) e con il Bando partecipazione 2022

sono stati finanziati alcuni progetti rivolti proprio alla
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co-progettazione delle comunità. La seconda parte della mattinata è

stata dedicata ad attività laboratoriali sotto la supervisione di

Ilaria Moretti e Margherita Licastro di Amici dei Popoli ong. (segue)

(Red-Lab/Labitalia)

ISSN 2465 - 1222

30-NOV-23 16:21
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Europa Verde E-R, 'per Saint Gobain l'Unesco non
ha valore'

(ANSA) - RAVENNA, 30 NOV - "Il ricorso al Tar di Bologna

della Saint Gobain contro Regione Emilia-Romagna, Ministeri

degli Esteri, della Cultura e dell'Ambiente, Unione della

Romagna Faentina, Provincia di Ravenna, Ente Parchi Romagna,

Comuni di Riolo Terme e Casola Valsenio" è "surreale e

irricevibile. La multinazionale francese, proprietaria della

cava di Monte Tondo, non solo vuole continuare a estrarre gesso,

ma pretende di ampliare l'area di estrazione oltre i confini

compatibili con la nomina a Patrimonio dell'Unesco dell'attiguo

sistema dei fenomeni carsici della Vena del Gesso Romagnola. In

altre parole, invece di avviare la conversione produttiva che

apra un futuro occupazionale alle maestranze, con questo ricorso

Saint Gobain dichiara che la prestigiosa nomina Unesco non ha

per lei alcun valore". Così Silvia Zamboni, capogruppo di Europa

Verde nell'Assemblea legislativa dell'Emilia-Romagna.

"L'impugnazione dei provvedimenti regionali dimostra ancora una

volta il disinteresse dell'azienda per la tutela di un

territorio di straordinario pregio naturalistico. Come Europa

Verde ci batteremo affinché sia confermato lo scenario 'B'

contenuto nello studio commissionato dalla regione

Emilia-Romagna - scenario condiviso anche dalla Federazione

Speleologica dell'Emilia-Romagna e dalle associazioni

ambientaliste - che prevede un ultimo decennio di attività

estrattiva, investendo questo periodo residuo per attuare

politiche di riconversione produttiva". (ANSA).

2023-11-30 16:05
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Studenti a lezione in Assemblea. “Emergenza clima:
agire subito”

Luca Govoni

L’ iniz iat iva  ha coinvolto  tre  c lassi  bolognesi :  la
5^ C del  Liceo Laura Bassi  e  la  5^ A e  la  5^ D
del l ’ Ist i tuto  di  is truzione superiore  Manfredi
Tanari .  La vicepresidente Si lvia  Zamboni:
“Importante  coinvolgere  gl i  s tudenti  e  ascoltarne
le  proposte.  Fronte  comune imprese,  is t i tuzioni  e
cittadini  per  azioni  condivise  contro i l
cambiamento cl imatico”.  Si lvia  Piccinini ,
presidente  commissione Statuto:  “Impegno per
dare  ai  g iovani  lo  spazio  che reclamano sui  temi

ambiental i”
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Regione: 14 miliardi per sanità, welfare e imprese
nella manovra 2024 - piacenzasera.it

Tasse ferme per il nono anno consecutivo, misure antiinflazionistiche che faranno
risparmiare ai cittadini 141 milioni di euro, fondi per sanità, sostegno

REDAZIONE

Tasse  ferme per  i l  nono anno consecutivo,
misure  ant i inf laz ionist iche  che faranno
risparmiare ai  c i t tadini  141  mil ioni  di  euro,  fondi
per  sanità,  sostegno al le  imprese,  svi luppo,
scuola e  trasporto pubblico,  cura del  territorio,
Tecnopolo di  Bologna.  Sono i  punti  di  forza del
Bi lancio 2024 del la  Regione Emil ia-Romagna
 presentato  dal l ’assessore  Paolo  Calvano nel
corso del la  commissione Bi lancio  presieduta da
Massimil iano Pompignol i .  “Sosteniamo la

crescita  del l ’ intero s istema emil iano-romagnolo,  in  un momento di  grandi  di f f icoltà  comuni
a tutto  i l  Paese,  con una manovra virtuosa e  sol ida nonostante  i  pesanti  tagl i  del  Governo.
Investendo nel  lavoro e  nel le  ret i  di  protezione sociale ,  sostenendo le  imprese  che innovano
e creano buona occupazione e  operiamo con un occhio  attento al le  zone colpite
dal l ’a l luvione del  maggio scorso”,  spiega Calvano per  i l  quale  “ i  3  mil iardi  previst i  dal
governo sono insuff ic ient i ,  così  come s iamo sorpresi  dal la  r ichiesta  del  governo al le  Regioni
a statuto ordinario di  assicurare per  c iascuno degl i  anni  dal  2024 al  2028,  un contributo al la
f inanza pubblica  pari  a  350 mil ioni  di  euro annui ,  contributo che per  l ’Emil ia-Romagna del
contributo annuo a  carico del la  Regione Emil ia-Romagna è  di  44,8 mil ioni  l ’anno per  i l  2024
e i l  2025.  Questo quando l ’Emil ia-Romagna è  la  Regione i tal iana con i l  rapporto debito/Pil
più basso in Ital ia” .  

Nel  complesso s i  tratta  di  una manovra da 14 mil iardi  che deve fare  i  conti  g l i  e f fett i  del le
cr is i  internazional i ,  la  r icostruzione post  a l luvione e  a l le  norme previste  nel la  Finanziaria
nazionale  dove s i  stabi l isce  che “ le  Regioni  a  statuto ordinario,  per  c iascuno degl i  anni  dal
2024 al  2028,  assicurano un contributo al la  f inanza pubblica  pari  a  350 mil ioni  di  euro
annui”:  contributo che per  l ’Emil ia-Romagna del  contributo annuo a  carico del la  Regione
Emil ia-Romagna è  di  44,8 mil ioni  l ’anno per  i l  2024 e  i l  2025.  La sanità  s i  conferma la
principale  voce del  Bi lancio:  in  attesa del l ’accordo sul  r iparto del  Fondo sanitario  nazionale,
vengono stanziat i  9  mil iardi  di  euro (di  cui  8,5  mil ioni  di  euro l ’esenzione dal  t icket  per  le
prime vis i te  per  le  famigl ie  numerose e  100.000 euro per  l ’ iscr iz ione al  SSN dei  senza f issa
dimora) ,  mentre  aumenta di  mezzo mil ione di  euro anche i l  Fondo per  la  non
autosuff ic ienza.  Salgono a  40 i  mil ioni  di  euro (+6,5  mil ioni  r ispetto  al  2023)  invest i t i  dal la
Regione per  far  viaggiare  gratuitamente i  c i t tadini  del l ’Emil ia-Romagna sui  mezzi  di
trasporto pubbl ico locale  grazie  a l le  qual i  s tudentesse  e  studenti  f ino a  19 anni  di  età  con
Isee  famil iare  non superiore  ai  30mila  euro e  under  14 senza alcuna sogl ia  Isee,  potranno
continuare a  ut i l izzare  bus e  treni  gratuitamente,  mentre  saranno grat is  i  bus  urbani  per  i
pendolari  abbonati  a l  serviz io  ferroviario  regionale  nel le  13 c i t tà  di  iniz io  e/o f ine viaggio
con più di  50 mila  abitanti  ( la  Città  Metropoli tana di  Bologna,  g l i  a l tr i  9  Comuni  capoluogo
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più Carpi ,  Imola e  Faenza).  

Previst i  40 mil ioni  di  euro,  fra  fondi  regional i  ed europei  att ivat i ,  per  l ’abbatt imento del le
rette  dei  nidi  e  la  gratuità  di  quel l i  nei  Comuni  montani  e  del le  aree  interne.  Venendo al
dir i t to  al lo  studio i l  Bi lancio prevede 37 mil ioni  di  euro per  la  copertura del  100% del le
borse  di  studio e  a l tr i  15,3  mil ioni  di  euro per  i l  dir i t to  a l lo  studio scolast ico.  Prosegue i l
f inanziamento del le  borse  di  dottorato in  memoria  di  Marco Biagi ,  i l  g iuslavorista
assassinato dal le  Brigate  Rosse,  e  di  Guido Fanti ,  primo presidente del la  Regione.  Sono
previst i  800 mil ioni  di  invest imenti  (dest inat i  a  diventare  1 ,9  mil iardi  nel  tr iennio)  le  cui
principal i  voci  sono la  r iqual i f icazione del le  infrastrutture  cultural i  (10 mil ioni) ,  per
l ’e lettr i f icazione e  la  s icurezza  del le  l inee  ferroviar ie  regional i  (31  mil ioni) ,  per  la
s istemazione dei  ponti  (10 mil ioni)  e  a l tr i  7 ,14  mil ioni  di  euro serviranno per  la
real izzazione di  interventi  attesi  da tempo come l ’ incrocio  a  Borgo Secchi  nel  Comune di
Bagnacaval lo,  la  manutenzione straordinaria  del le  strade provincial i  di  interesse regionale
ed i l  f inanziamento del l ’ intervento “Completamento del la  Nuova Gal l iera  in  Comune di
Bologna”.  

A sostegno degl i  invest imenti  privat i :  la  legge regionale  sul la  attratt ivi tà  per  13,2 mil ioni  di
euro che andranno a  f inanziare  un nuovo bando e  che s i  sommano agl i  11 ,4  mil ioni  del
bando precedente,  i  f inanziamenti  per  l ’ internazional izzazione del le  imprese (6,7  mil ioni  di
euro per  Expo 2025 e  Fiere) ,  per  la  legge sul l ’economia urbana (25,85 mil ioni  nel  tr iennio) ,
per  la  legge sui  ta lenti  (4  mil ioni  di  euro nel  tr iennio)  e  per  i l  sostegno al  credito  (4,9
mil ioni  per  Confidi  e  abbatt imento tassi) .  Di  part icolare  importanza i l  capitolo  relat ivo al
Tecnopolo di  Bologna:  23 mil ioni  di  euro per  completare  la  struttura che ha sede nel l ’area
del l ’ex  Manifattura Tabacchi  (5,5  mil ioni  di  euro serviranno per  completare  la  bonif ica
dal l ’amianto,  2,4 per  la  real izzazione degl i  spazi  nel  capannone Bott i ,  700.000 euro per  la
progettazione del la  vecchia  centrale ,  da dest inare a  servizi  di  r istorazione e  la  progettazione
del  nuovo edif ic io  a  L  per  att iv i tà  di  Cit izen science in  col laborazione con i l  Comune di
Bologna,  1 ,7  mil ioni  di  euro per  interventi  di  pul iz ia ,  s istemazione esterna,  arredi ,  mentre  le
ulter iori  r isorse  sono dest inate  a l  completamento degl i  interventi  in  corso,  fra  i  qual i  è
prevista  la  real izzazione del l ’edif ic io  per  att ivi tà  di  r icerca internazionale  che sarà sede del
nuovo Ist i tuto  del l ’Universi tà  del le  Nazioni  Unite) .  Previst i  10 mil ioni  di  euro per  i l
recupero di  al loggi  di  edi l iz ia  pubblica,  2  mil ioni  per  i l  Fondo aff i t t i ,  per  contrastare i l
dissesto  idrogeologico sul  terr i torio  emil iano-romagnolo,  v iene incrementato i l  fondo
manutenzioni  di  8  mil ioni ,  consol idato i l  contributo ad Aipo di  5  mil ioni  e  raf forzato
i l  Fondo imprevist i  e  somme urgenze per  5  mil ioni .  E  inf ine,  5  mil ioni  a l l ’anno per  i l  Fondo
montagna.  

Oltre  a l  Bi lancio  è  stato  presentato anche i l  col legato normativo che contiene aggiornamenti
del le  leggi  in  materia  di  invasi ,  urbanist ica,  welfare  e  soprattutto  la  disposizione per  cui  la
carica  del  Presidente  e  del  Vicepresidente  dei  Consorzi  di  Bonif ica  possono essere
confermate  una sola  volta .  Catel lani  ha  chiesto  chiarezza  sul le  norme urbanist iche,  mentre
Si lvia  Zamboni  (Europa Verde)  chiede i l  dettagl io  del le  r isorse  previste  per  i l  contrasto al
dissesto idrogeologico e  ha cr i t icato la  scelta  del  governo di  chiedere r isorse  al la  Regione:
“Ci  tolgono r isorse  che avremmo preferi to  ut i l izzare  per  pol i t iche pubbliche regional i” .
(Luca Molinari)
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